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『校長より』  

 日頃の行い・・ 

 ６月１日（水）から３日間、３年生は、石川県は能登、金沢を巡る修学旅行に行って

きました。天候にも恵まれ、生徒たちは、緑豊かな奥能登の民泊体験や、金沢市内のグ

ループ行動など、伝統文化に触れる機会がありました。この貴重な経験を通して、多く

の人々との出会い、様々な気づきを得たことでしょう。 

石川県には日本３霊山の１つとして古代より信仰の対象とされている「白山」があり

ます。縁結びの神として有名ですが、事前学習時、生徒にこの「白山」の話をしながら、

旅行を通じて仲間との深い絆を結び、３年生としてさらに成長できる機会としてほしい

と話しました。 

旅行中、「明海中の皆さんは日頃の行いがきっと良いのでし 

ょうね」と言われることが頻繁にありました。石川では、「弁当 

忘れても、傘わすれるな」という言葉があるほど晴れの日は珍し 

いそうです。本来本校の人数では貸切ることのできないほどの 

素敵な温泉旅館に泊まることができ、おかげさまで無事に帰っ 

てきたのも「日頃の行いの良さ」が結びつけてくれたのではないかと思うことが多くあ

りました。最もうれしかったことは、民泊先の方や、添乗員さん、バスガイドさん、カ

メラマンさんなど、明中生と行動を共にされた方が皆口をそろえて「今時珍しい。素直

で素敵な生徒さんたちですね」と言ってくだったことです。日頃の先生方やご家庭での

教育の賜物と感謝し、また、生徒たちの自らが育つ力をさらに実感し、私自身にとって

も「学び」の旅となりました。 

６月６日（月）には、小中同時避難訓練を行いました。自分と仲間の命を守るために

は、正しい情報をしっかり「聴き」「伝える」ことが必要であり、明海中は隣の小学生と

避難することを想定して、日頃から安全を意識して生活するよう伝えました。 

そして、６月９日（木）は第１回目の生徒総会でした。各クラスから、「学校生活を良

くしたい、楽しい学校にしたい」との想いが強いためか、これまで以上に、多くの質問

や要望が挙げられていました。中央委員会の生徒たちは、その一つ一つの内容を真剣に

検討しています。学校は小さな社会です。まずは、明海中で自分たちの「想い」を実現

させるにはどうすればよいか。将来、平和な世の中を築き、夢を実現させ、安心して豊

かな生活を営むためには、何をすべきか。そのためには、世の中で起こっていることを

しっかり捉え、自分のこととして考え、行動できる人として「日頃の行い」を見つめ直

し、成長することだと思います。みんなの「想い」を実現させるために、明海中をさら

に最高の学校にしていきましょう。保護者の皆様、７月もどうぞよろしくお願いします。 

※ 修学旅行後、石川県方面で地震がありました。関係者各位にお見舞い申し上げます。 

校長  山本 典子 

 

『７月の予定』 最終下校 １７：３０（部活動） 

日 曜 日課 学校行事 下校時間 

１ 金 金①②③④壮 
⑤：部活動壮行会（特別日課） 

放課後：部活動写真撮影 
１４：４５ 

４ 月 月①②③④⑤⑥ １学期授業参観週間（８日まで） １５：４５ 

５ 火 火①②③④⑤⑥ 放：合唱祭実行委員会 １５：２５ 

６ 水 水①②③④⑤ 保護者会出欠席メール送信 １４：４５ 

７ 木 木①②③④⑤⑥ ⑤：学年集会（２・３年） １５：２５ 

８ 金 金②③④⑤講 ⑤：人権講演会 １４：４５ 

11 月 月①②③④⑤⑥ 学校司書：延平梨那先生着任 放：選挙管理委員会 １５：４５ 

12 火 火①②③④⑤⑥ 昼休み：小中連携イベント １５：４５ 

13 水 水②③④⑤ １学期末保護者会（14：00～） １３：００ 

14 木 木①②③④⑤⑥ 
学年集会（⑤：２年 ⑥：１年） 

３年：卒業生に話を聞く会（⑤⑥） 
１５：２５ 

15 金 金①②③④⑤  １４：４５ 

18  月  海の日  

19 火 火①②③④⑤⑥  １５：２５ 

20 水 終業式 
大掃除・終業式・学活 

部活動再登校 １５：００～１７：００（大会前のみ） 
１１：１５ 

21 木  夏季休業開始 ８月２４日（水）まで  

＊日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。 

＊授業参観、保護者会のお知らせにつきましては、別紙でご確認ください。 

『生徒指導担当より』 

○１学期を振り返り、生活面を改善しよう 

 体育祭や修学旅行など、大きな行事を終えました。そこで身につけた力を継続してい

きましょう。あいさつや清掃活動、校内での過ごし方、学級での自分の課題をしっかり

と振り返り、2学期に生かしていきましょう。 

○夏休みを充実させよう 『学校では経験できない経験を』★継続は力なり 

日々の生活は部活動・塾・宿題等で暇や余裕があまりないのではないでしょうか。色々

チャレンジしたり、じっくり取り組んだりすることができるのが夏休みです。結果のみ

にとらわれず続けてやった忍耐・努力が宝となります。自分が好きなこと・興味のある

ことが見つからなくても、小さなことでも粘り強く続けてみると、大きな目標や夢につ

ながるものが見えてきます。ぜひ、有意義な夏休みにしてほしいと思います。 

一般の生徒の下校時間の目安

です 

♪涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように  

♪ 



『１年生』 

６月７日（火）に音楽鑑賞教室が文化会館で行われ、初めて校外に出て活動しました。

オーケストラの演奏を間近で聴くことができ、その迫力と演奏に聴き入っている様子で

した。また、校外に出たことで、公共の場でのマナーで大切なことも考えるひとつのき

っかけになりました。 

6月 16日（木）、17日（金）と 2日間の日程で、１年生としては初めての定期テス

トが行われました。生徒たちは、初めてのテストに緊張感を持ちつつ、自分なりに頑張

る姿が見られました。事前に計画を立て、計画的に学習に取り組めた人もいましたが、

なかなか思うように学習に取り組めず、目標に届かなかった生徒もいたようです。今回

の反省を 2学期以降に生かして頑張ってほしいです。 

 

『２年生』 

６月 16 日（木）、17 日（金）に、2 年生になって最初の定期テストがありました。

事前に計画を立て、計画的に学習に取り組めた人もいましたが、なかなか思うように学

習に取り組めず、目標に届かなかった生徒もいたようです。今回の反省を次に生かして

頑張ってほしいです。 

林間学校に向けての事前学習では、SDGｓの１５「陸の豊かさも守ろう」をテーマに

行いました。23 日（木）に小学生に向けても堂々と発表する姿に感心しました。クイ

ズ形式にしたり、スライドも文字の大きさやイラストなどを工夫したりして、見やすく

聞きやすい発表で素晴らしかったです。事前学習を受けて、これから自分たちに何がで

きるのかを考え、実際に林間学校に行って体感してほしいと思います。 

 1 学期もあとわずかになりますが、一人ひとりが自分の活動を振り返り、今できるこ

と（時間を守る、あいさつ、人の話をしっかりと聞くなど）に目を向けて、自分たちで

よりよくしていけるように頑張っていきましょう。 

『３年生』 

 6 月１～３日と無事に金沢へと修学旅行へ行ってきました。今年こそ、修学旅行実現

に向け、頑張っていました。そして新浦安駅に生徒たちが無事に、コロナなく、火事な

く、けがなく、雹なく、着くことができました。ご家族のもとに楽しかった思い出と一

緒に送り届けることができ、ほんとに、安心しました。 

いつも私ども職員を信じて預けて頂き、ありがとうございます。感謝しております。 

 さて、夏休み前に、三者面談があります。その前に、定期テストの反省をふまえなが

ら、自分の進路を真剣に見つめ、考えてほしいと、思っています。まず、その第一歩と

して、少しでも気になる高校は、実際に足をはこんで見てほしいと思います。大事な将

来に関わることです。見てみなければ、わからないことも多いと思います。夏休みの過

ごし方が大事な一年です。計画を立てて過ごしてもらいたいと思います。 

 今後とも、どうぞよろしくお願い致します。 

『J組』 

 3 年生は修学旅行に行ってきました。計画から一生懸命取り組み当日に臨みました。

民泊先での体験や、いろいろな方々にお世話になったおかげで成長させていただきまし

た。２日目の夜には「あと１日で終わりかぁ」との声が漏れてくるほどの充実した３日

間でした。その間学校では、３年生に頼ることの多かった後輩たちも「自分たちで頑張

らなければならない」と気づき、授業で「自分が前にでます（指示出します）」と立候補

したり、自分たちで移動教室時の声掛けを行ったりと、積極的に行動する姿が見られ、

こちらも成長した３日間でした。 

 ４月に植えた野菜たちの苗が順調に育っています。タブレットを使って自主的に育成

方法を調べたり、毎日様子を報告してくれたりと、大切に育てられています。自分たち

で収穫した野菜は宝物のように大事に持ち帰っています。 

『担任より』 

 １年生にとっては初めての定期テストを経験し、結果も手元に返ってきました。小学

校とは異なる、テスト前の取り組みや当日の緊張感に戸惑ってしまったり、計画的にで

きなかったりした部分もあったようでしたが、日ごろの授業を大切にすることや復習の

大切さを実感したのではないかと思います。学級では、テストのことに限らず、毎日の

行動のなかで挨拶や時間を意識した行動、整理整頓をするなど「よい習慣」をつけてい

くことが重要であるということをお話ししました。 

 早いもので１学期もまとめの時期になりました。中学校に入学して成長した部分、今

後の課題に目を向け、2学期以降にもよりよい学校生活をしていけるような1か月にし、

１学期をしめくくればと思います。 1-B担任 水澤 

 

『きらり☆明中生』（学校だより判）・・明海中学校 HPもご覧ください。（校長室より） 

 

The 修学旅行  

 民舶先での夕方  

金沢の街の風情とマッ

チして 

  

金沢市内 兼六園散策 

民泊先の方とのお別れ 


